
 

平成３０年度 第 4 回東区まちづくり懇話会議事録（要旨） 

 

 

 

 

 

１ 開催日時 

  平成３１年２月８日（金） 午前９時半～正午 

 

 

２ 場  所 

  熊本市東区役所３階 すこやかホール 

 

 

３ 出席委員（順不同） 

澤田委員、宮﨑委員、木本委員、福本委員、松尾委員、宮下委員 

餅崎委員、嘉悦委員、西原委員、松本委員、長島委員、大島委員 

釼羽委員、田口委員 1４名出席 

 

 

４ 次  第 

 １ 連絡事項 

(1)  市民病院の再建 

(2)  平成３１年度まちづくり推進経費（案） 

(3) 熊本市平成２８年熊本地震復興基金の活用 

 ２ 事業の実施報告 

(4) 託麻三山散策ウォーキング 

(5)  東区の地域防災合同訓練及び校区防災連絡協議会・避難所運営委員会 

   設置状況 

  (6)  秋津の防災フェスタ 

 ３ その他 

  (7)  「東区ささえあいプラン」アクションプラン進捗状況 
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◆ 会 長 

次第に沿って議事を進めていく。 

「(1)  市民病院の再建」について事務局から説明をお願いする。 

 

■ 事務局（病院局） 

「資料 ７-➀～③」について説明。 

 

◆ 会 長 

事務局からの説明について質問・意見等はないか。 

 

● 委 員 

職員を始め患者など来院される方が一度に大勢押し寄せると、病院周辺が大渋滞に巻き

込まれるのではないのかと心配している。 

 

■ 事務局（病院局） 

以前に患者の通院時間を調べたところ、一番のピーク時は午前１０時くらいであった。 

また、職員の通勤時間は早朝であるため、病院利用者が同時刻に集中することはなく、

大渋滞はあまり発生しないのではないのかと考えている。 

 

◆ 会 長 

他に質問・意見等が無いようなので、「(2)  平成３１年度まちづくり推進経費（案）」 

 及び「(3) 熊本市平成２８年熊本地震復興基金の活用」に移らせていただく。 

それでは、事務局からの説明をお願いする。 

 

■ 事務局（病院局） 

「資料 １★説明用」及び「資料 ２」に沿って説明。 

 

● 委 員 

きちんと事業検証を行い、その結果を来年度に活かす必要があるため、前年度のまちづ

くり推進経費の内訳とこれまでの事業効果（実績）を教えてほしい。 

 

● 事務局 

推進経費の内訳 ・・・・・ 「資料 １★配布用」の P１に沿って説明。 

事業効果（実績）  ・・・・  事業効果（実績）の１例として、「資料 １★配布用」

P3・P4 の内容を説明。 

議事発言要旨 
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● 委 員 

今年度のまちづくり推進経費の決算額が判れば教えてほしい。 

 

● 事務局 

決算額は、今年の３月３１日に確定する。 

 

● 委 員 

まちづくり推進経費の内容はきちんと整理されているが、復興基金の方は検討が不十分

であるように見受けられる。 

 

● 事務局 

 昨年の１２月に急遽、復興基金を活用することになったため、現時点でお示しできる内

容をご報告させていただいたところである。復興基金の使途については、これからもきち

んと精査していくつもりである。 

  

● 委 員 

 「資料 2」の「5.被災者健康・子育て支援経費」の使途を教えてほしい。 

 

● 事務局 

栄養士・歯科衛生士の派遣費用や啓発グッズ・食育ケアリーフ印刷経費、音響設備等の

購入を検討している。 

 

● 委 員 

「資料 2」の「４.地域防災力強化経費」の中の防災フェスタは、どの地域で開催する

予定か。 

 

● 事務局 

開催場所については、指定避難所等での開催も視野に入れて検討しているところである。 

 

● 委 員 

地域の防災は、小さなお子さんがいる方や障がいがある方の視点も取り入れて実施して

ほしい。 

 

● 事務局 

小さなお子さんがいる方や障がいがある方に対しては、よりきめ細かな対応が必要であ

ると考えているため、そのような方々の視点も取り入れながら実施していく。 
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◆ 会 長 

 他に質問・意見等が無いようなので、「 (2)  事業の実施報告」に移らせていただく。 

それでは、事務局からの説明をお願いする。 

 

■ 事務局 

・託麻三山散策ウォーキング 

⇒ 総務企画課長が「資料３」にて説明 

・東区の地域防災合同訓練及び校区防災連絡協議会・避難所運営委員会設置状況 

⇒ 総務企画課主査が「動画」及び「資料 ５」にて説明 

 ・秋津の防災フェスタ 

⇒ 秋津まちづくりセンター所長が「資料４」にて説明 

 

● 委 員 

託麻三山散策ウォーキングについてであるが、イベント自体は非常に素晴らしいと思う。 

ただし、仏像などの史跡は私有地内に建立している箇所も多々あるため、誰もが何時で

も自由にコースを巡ることができるよう環境を整備しておく必要があると思う。 

 

● 委 員 

私は、託麻三山散策ウォーキングのときにガイドをさせていただいた。 

コースの中に組み込まれている仏像等とかは個人の敷地内にある箇所もあるので勝手

に入ったら怒られるかもしれないと思われるかもしれないが、逆にお越しいただいた方が

持ち主に喜ばれる。 

５年前に制作したガイドブックに記載している注意事項を守りながら散策していただ

ければ地元の方々も非常に喜んでくれる。 

なお、ガイドブックは、東区役所や各公民館等に設置している。 

合わせて、定期的に託麻三山周辺でイベントを開催することによって地域が発展するこ

とができればと考えている。 

 

● 委 員 

秋津の防災フェスタについてであるが、秋津エリアは市内で最も被害が大きい地域（熊

本地震で）であったため、もっと被災された方の意見を取り入れた方が良かったのではな

いのか。 

また、防災フェスタでやってみて役に立ちそうな訓練等は、地域に向けて情報発信をし

てほしい。 
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■ 事務局 

被災された方々の意見を取り入れながら防災フェスタの内容をさらに工夫していく。 

合わせて、防災フェスタで役に立ちそうな事例等は他の校区等にも発信してきたいと考

えている。 

 

◆ 会 長 

 他に質問・意見等が無いようなので、「３ その他 (7)  「東区ささえあいプラン」ア

クションプラン進捗状況 」に移らせていただく。 

それでは、事務局からの説明をお願いする。 

 

■ 事務局 

 「資料 ６」にて説明。 

 

◆ 会 長 

今年度のまちづくり懇話会は本日で終了するため、これまでの感想と今後改善すべき点

などがあったら一言お願いする。 

 

～  各委員がこれまでの感想等を一言ずつ発言  ～ 

 

◆ 会 長 

時間が迫ってきたため、これで議事を終了する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


